

DIARIO DE TENERIFE

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, NOTICIAS Y ANUNCIOS

GEOGRAPHIC SITUATION

Latitude N.: 28°, 28' 30"

SANTA CRUZ DE TENERIFE

SITUACIÓN GEOGRÁFICA (FARO DEL MUELLE)

Latitude N.: 28°, 28' 30"

SITUATION GÉOGRAPHIQUE

Latitude N. 28°, 28' 30"

DIARIO DE TENERIFE

Se publica todos los días, excepto los domingos y fiestas de gran solemnidad.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

(PAGO ADELANTADO) En esta Capital, pueblos de la Provincia y Península española...

TARIFA DE ANUNCIOS

(PAGO ADELANTADO) Se admiten en cualquier idioma a 3 céntimos de peseta la línea sencilla de cuerpo 8 en la cuarta plana...

Teléfono núm. 97.

Observaciones meteorológicas

HECHAS A LAS 11 DE LA MAÑANA DE HOY

Table with 2 columns: Barómetro, Termómetro a la sombra, Viento, Fuerza del viento, Cielo, etc.

SECCION COMERCIAL

Valores locales

Table with 3 columns: ACCIONES, Tipo de emisión, Cotización. Includes entries like Explotación y canalización de aguas de Tenerife.

Cambios de la Plaza

Table with 2 columns: Location (España, Londres, París, etc.), Price/Rate.

Bolsa de Madrid

Cierre oficial del día 29 (POR CABLE) Madrid, 29—7 n. Director DIARIO DE TENERIFE.

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA Servicio para mañana Parada: El Regimiento Infantería de Canarias núm 1—Jefe de día, el Coronel del Regimiento núm 1 D. Rafael Rosado Brim...

Sección Religiosa

Mayo, 30 Santo de hoy—San Fernando. Santo de mañana.—Pascua de Pentecostés. CULTOS PARA MAÑANA PARROQUIA MATRIZ...

Efemerides

Mayo, 30 1813. Se firmó en París el tratado de paz de los franceses con Inglaterra, Austria, Rusia y Prusia. 1840. El duque de la Victoria entra victorioso en Morella. 1845. Nació Amadeo de Saboya, duque de Aosta.

Registro civil

Mayo, 29 NACIMIENTOS María Magdalena de la Concepción y Díaz Ana Ramirez y Marrero. José Santana y López DEFUNCIONES No se inscribieron. MATRIMONIOS No se inscribieron.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Madrid, 29—19'10 (7'10 t.) Director DIARIO DE TENERIFE. El Sr. Montero Ríos ha escrito una carta al Marqués de la Vega de Armijo dándole cuenta de la última reunión celebrada por la minoría liberal del Senado. Le indica en la misma carta los puntos que se propone tratar en la Alta Cámara cuando intervenga en la discusión del Mensaje...

pública Sr. Allende Salazar, leyó y explicó su proyecto de modificación del plan de enseñanza. En el Congreso, el Sr. Osma presentó voto particular en el dictamen de la Comisión de actas referente a la de Garay. El presidente de la Cámara señor Fernández Villaverde invitó al Sr. Lombardero para que, en nombre de la Comisión, impugnara aquel voto particular. Negóse a hacerlo el Sr. Lombardero y entonces fué el voto desechado sin discusión.

Almodóbar. Madrid, 29—20'15 (8'15 n.) Director DIARIO DE TENERIFE. Gran animación en el Salón de Conferencias y en los pasillos del Congreso. Lo ocurrido esta tarde en la discusión de actas está siendo comentadísimo. Sabiase que el Sr. Maura quería discusión contra los gasetistas de Garay y parece que le ha contrariado mucho lo ocurrido.

Almodóbar. Madrid, 29—23 (11 n.) Director DIARIO DE TENERIFE. Después de una conversación confidencial de los Sres. Romero Robledo y Nocedal, se han acentuado más los rumores de conjunción de los Sres. Fernández Villaverde, Romero Robledo y los teatristas. Facilitará esta conjunción el señor Silvea. Además, caso de realizarse, la apoyaría el Sr. Moret, desde la oposición, a cambio de que se le ayude para obtener la jefatura del partido liberal.

Almodóbar. (Los telegramas que preceden son de la propiedad particular del DIARIO DE TENERIFE, que prohíbe reproducirlos, alterarlos o modificarlos, sin su autorización conforme a los artículos 31 de la ley de 10 de Enero de 1879 y 18 del Reglamento para ejecución de la misma de 13 de Septiembre de 1880.—El Gerente.) Madrid, 29—19'45 (7'45 t.) Director DIARIO DE TENERIFE. En la sesión de esta tarde en el Senado el Ministro de Instrucción

CRÓNICA

Procedente de Santos y Montevideo, entró ayer tarde en nuestro puerto el vapor francés Ville de San Nicolas. Se proveyó de carbón mineral, víveres y agua y salió para Dunkerque y el Havre despachado por los Sres. Hardisson Hermanos.

Hoy han entrado los siguientes vapores: Avocat, inglés; procedente de Liverpool y Lisboa. Descargó mercancías; carga frutos; toma carbón y agua y sale para el puerto de su procedencia, despachado por los Sres. Yeoward Brothers. Runic, inglés; de Melbourne, Sidney y el Cabo de Buena Esperanza. Toma carbón, agua y víveres; y sale para Plymouth y Londres, despachado por los Sres. Hamilton y C.

Manuel L. Villaverde, correo español; de Santa Cruz de la Palma. Dejó y toma pasajeros, correspondencia y carga y sale para Barcelona y escalas despachado por los Sres. Viuda e hijos de Juan Larroche.

El vapor inglés Runic que hoy ha estado en nuestro puerto es uno de los mayores que aquí suelen hacer escalas, pues desplaza 12.482 toneladas.

En el momento en que cerramos nuestra edición,—4 de la tarde—queda fondeado en puerto un buque de guerra italiano.

En el vapor Villaverde ha regresado a esta Ciudad, la compañía dramática del Sr. Sánchez de León, que se halla actuando en Santa Cruz de la Palma, y en el mismo buque seguirá su viaje para la Península. Saludamos afectuosamente a los distinguidos artistas y les deseamos un feliz viaje y buena suerte.

El lunes, 4.º de Junio, ha dispuesto el Director técnico de la Compañía Eléctrica renovar todas las lámparas del alumbrado público.

Accediendo a los deseos con insistencia manifestados por varios entusiastas del Valle de la Orotava, el Sr. Thuillier ha dispuesto abrir en la Villa un abono de seis funciones, que empezaran el martes con Fedora.

De enhorabuena están, pues, la Orotava y demás pueblos del Norte, pues difícilmente se le repetirán ocasiones de apreciar y aplaudir artistas de tan justa fama.

Por la Subsecretaría del ministerio de Instrucción pública se ha dirigido a los rectores de las Universidades una orden circular, en cuya razonada exposición se evidencia la necesidad de revocar la limitación de notas de sobresaliente y de suprimir la formación de listas de calificaciones, sustituyéndolas por las

fin de prepararles a la indulgencia, si ocurriese, con el tiempo, que su conducta pareciese digna de vituperio.

II Varios amigos con quienes Octavio debía comer, un día del pasado invierno, faltaron a la cita convenida, y se halló, a las siete de la tarde, en ayunas, en medio de la calle, no teniendo otro remedio que comer solo. Se decidió, por fin, y bien pronto, sentado en un restaurant célebre, se entretenía en observar a los concurrentes que se hallaban a su alrededor. Un tal esbulto, unos hombros redondeados, y sobre un cuello blanco y distinguido, así como una jugueta no mecha de cabellos rubios, que se escapaba de un elegante sombrero, no podían menos de excitar la curiosidad de un parisiense desocupado, como Octavio. Por eso trató de adelantar la cabeza para ver a la desconocida, al menos de perfil; pero ella le volvía la espalda, y un buen abrigo de terciopelo suspendido de una percha, se interponía entre su perfil y él. Miró de frente, esperando encontrar un espejo donde se reflejasen los rasgos de la preciosa rubia; él la había declarado ya rubia en virtud de sus observaciones, y preciosa, tanto por su convicción como por sus deseos. Desgraciadamente tenía un acompañante de

los se veían brillar unos blancos y diminutos dientes. Dió algunos pasos, pero creyó ver tanta seguridad en su marcha y un aire tan desenvuelto, que de nuevo volvieron sus dudas a inquietarle. —Podría muy bien ser casada—dijo. Mientras su espíritu flotaba irresoluto, hizo varios esfuerzos para ponerse el gabán, empuñándose, a pesar de la ayuda que le prestaba el mozo, en meter los dos brazos en una misma manga; felizmente, la desconocida, única causa de aquella torpeza, se dirigió a la puerta. Octavio hizo entonces un esfuerzo supremo, se puso a medias el indomito gabán y salió corriendo; pero sus vecinos de mesa subieron a un carruaje que les esperaba, desaparecieron en dirección a los teatros y no pudo seguirlos. ¿Es soltera ó es casada? Tal fué el problema que Octavio, para distraer su soledad, se empeñó en resolver. No pudo conseguirlo, y entró en casa de su madre para contarle su aventura reciente. —¡Hijo mío, eres muy loco!—le dijo riendo la señora de Aubray;—en vez de comer a medias a cinco pasos de una desconocida que te volvía la espalda, hubiese sido mejor, ya que tus amigos hablan faltar a la cita, que hubieses venido a sorprenderme en la mesa, a la que me he sentado muy tarde por culpa tuya. Pero en fin, tú dices que te has divertido, menos mal; y que estás enamorado, eso ya es grave. Es hora ya de acostarnos; yo te aconsejo, si quieres dormir bien, que renunciés, por esta noche, a resolver la duda de si la desconocida rubia será casada ó soltera.

tonces de que era el pescado que menos le gustaba. Le pareció entonces justo no sacrificarse otra vez al gusto de su vecina, y adelantarse a ella en la elección de platos a fin de que no intentase imitarle; y para ello pidió desde luego chuletas de cerdo. Cual no sería su asombro, al oír, dos minutos después, a la incógnita pedir lo mismo que él. Y así ocurrió en los demás platos. —O se está burlando—pensaba Octavio,—ó no hace caso de mí, y por casualidad le gustan las chuletas de cerdo; ó es muy burlona y las chanzas no la desagradan. Y como persistía en guardar el anonimato, trató, desesperado ya, de formar opinión acerca de su vecina, con los datos morales y físicos que había podido recoger. —Ese pequeño mechón de cabellos—se decía,—que se escapa locamente de su sombrero es tan rubio, su cuello tan blanco, su talle tan flexible, hay tanta distinción en lo poco que de su persona puedo distinguir, su compañero de mesa tiene de tal modo aire de un buen padre de familia que se sacrifica hasta a los caprichos de una hijadadora, que estoy tentado a creer que mi desconocida es una encantadora joven soltera. Pero el tono resuelto con que habla al mozo, ese empeño exagerado que muestra en no volver la cara, las chanzas que en respuesta a las mías se ha permitido usar, parecen ser más propias de mujer casada que de muchacha soltera. Y habiéndose embebido en estas reflexiones, la desconocida se levantó y volvió la cabeza. —Decididamente es soltera!—exclamó Octavio, admirando una frente de diez y ocho años y unos labios frescos y sonrosados, entre los cua-

antiguas papeletas, donde se hará constar la nota obtenida.

En telegrama de hoy, se ha dispuesto por la Dirección General del Tesoro, un ingreso, en la Tesorería de Hacienda de la provincia, de 300.000 pesetas para atenciones corrientes de personal y material.

Ayer fué practicada por el médico forense D. Francisco Hernández, en el Cementerio de esta Capital, la autopsia del cadáver de Alejandro Suárez Siverio, de 35 años, soltero, jornalero, de esta naturaleza y vecino del barrio del Bufadero, que se le encontró cadáver en un barranco de dicho barrio, por consecuencia de despeñamiento.

Según rumores, el desgraciado Suárez Siverio había salido de su casa con objeto de coque, como ya lo había hecho otras veces; pero en ésta tuvo la desgracia de perecer despeñado.

Como parientes tan solo tiene tres hermanos llamados José Juan, Agustín y María Suárez Siverio.

Por la guardia municipal han sido denunciados tres corredores por llevar en sus vehículos más carga de la que consiente el bando de la Alcaldía.

Ha sido adjudicada provisionalmente a D. Faustino García Dorta, como único postor, la subasta de la conducción diaria de la correspondencia, en carruaje, desde esta Capital a Güimar y a caballo entre éste y Arico.

Mañana terminarán los cultos del mes de María que con tanto esplendor han venido celebrándose en la parroquia de San Francisco.

Por la mañana habrá comunión general y en la función de la noche predi- cará el párroco Sr. Pestano.

El adorno é iluminación de todos los altares está encomendado, en competencia, á distintas familias en las que reina el mayor entusiasmo.

Se halla vacante la Recaudación de Contribuciones por la Hacienda de la Isla de la Palma, con fianza de 41.224 pesetas y premio del 3% sobre las cantidades que se cobren en el período voluntario.

Ayer tarde se promovió una reyerta en el Maladero público entre dos matarifes y como consecuencia de otra ocurrida anteayer en la plaza de la Iglesia.

Fueron reducidos á prisión y el señor Alcalde dispuso que no se les permita la entrada en aquel local durante ocho días.

Insertamos hoy el artículo Ana Ferri, que su autor destinaba a la publicación en el último número Arte y Letras, pero que llegó a la redacción del colega cuando ya aquel estaba impreso.

Por la Guardia civil del puesto de la villa de Icod, han sido detenidos y conducidos a la Zona de Reclusión de esta Capital, los prófugos José Antonio Alegria y Hermínio Lecuona Méndez, naturales del Valle de Santiago.

El espectáculo que mañana dará en la plaza de toros de esta Capital la compañía del Sr. Nava, será amenizado por la banda municipal.

En el próximo Junio se embarcará para la Península, en uso de licencia, el médico de Sanidad D. José Aceituno.

El empréstito del Transvaal á 3 por 100, garantido por Inglaterra, ha obtenido un éxito extraordinario.

La suscripción que debía estar abierta hasta el martes 12, fué cerrada desde el sábado anterior; en cuyo día 115.000 suscriptores habían presentado pedidos por 1.174 millones de libras esterlinas.

El empréstito estaba cubierto treinta y nueve veces!

El martes se hizo la distribución oficial, en esta forma: Los suscriptores inferiores a 2.000 libras esterlinas, recibirán toda la cantidad; y los que hayan suscripto cantidad superior á esa cifra, obtendrán el 26%.

Con motivo de ser hoy día de San Fernando, rey de España, el cuerpo de ingenieros, del que es patrón, viste de gala.

Esta mañana, se volcó en la calle de Canales un carro que conducía sifones, los que en su mayor parte quedaron destruidos.

Todos los billetes de Lotería para el sorteo de hoy, recibidos en esta Administración principal, han sido vendidos.

La subasta de Susana es un precioso cuento de Abraham Dreyfus que, ilustrado con tres hermosísimos dibujos de Méndez Brunga, se publicó en Blanco y Negro esta semana. Como ilustración en color, no hemos visto nada más perfecto. Completan el número cuentos y poesías de Torromé, Dionisio Pérez, Solsona, Gonzalez Gil, A. Urbano y otros, con dibujos de Francés, Regidor, Alberti, etc., y una interesante sección de Actualidades en la que se nota la Revista cómica de la Exposición de Bellas Artes, por Xaudaró

Ana Ferri

PARA USTED.

Admirable actriz: No hay que esusarse, pues no voy á ser tan vulgar que en letras de molde la diga lo que á veces dice el público de Tenerife.

Es usted mas encantadora y más artista aún que lo que la hace creer la prensa de un pueblo en sus crónicas teatrales; palabrita de honor.

Las mujeres valen mucho: si son carifiosas, porque con las ternezas enlajan nuestros sinsabores y pesares; si son buenas, porque en ellas tiene la bondad atractivos y relieve que no alcanzan los demás mortales; si son hermosas, porque el dominio de su belleza las acerca al cielo, elevando-as sobre el nivel en que estamos; si son artistas, porque entonces tienen algo más y un soplo divino parece que las anima diferenciándolas del resto de las mujeres.

Por eso, al tener hoy ocasión de hablar de usted, no tengo más remedio que inclinarme respetuoso, saludándola como artista y cuer de hinojos y besar sus pies, admirando-a como belleza.

Cuando un día, mejor dicho, una noche se presentó ante el público de Santa Cruz una mujer hermosa en cuyos grandes ojos negros estaba toda la claridad del sol y en cuya boca pequeña adivinaban todas las dulzuras de las mieles; una dama de facciones correctísimas, graciosa y alegre como carita de niño mimado, de sonrisa picuresca y desenfadado molin, cualidades que for-

maban un conjunto de rostro revelador de inteligencia despierta y de una hermosura verdaderamente rara; el público, la fiera temida siempre y siempre domada por los encantos de la belleza, quedó subyugado por la presencia de aquella mujer; para ella fueron todos los elogios públicamente manifestados y quizás todos los deseos secretamente sentidos y cuando la debutante pudiera creer que aquel monstruo de cien ojos iba á tragársela, Anita Ferri, que este era el aprecio... dijo las primeras frases de su papel de Fedora y fué el clou de aquel éxito.

Desde entonces cada espectáculo de la notable Compañía Thuillier ha sido un nuevo triunfo para usted. ¿No es cierto admirable actriz? Usted ha recibido en este mi Tenerife adorado las demostraciones de admiración mas elo-cuentes que puede recibir ningún otro artista. La gran flexibilidad de su talento que le permite interpretar todos los tipos le hace á ello acreedora.

Usted no decanta, no canta, no hace pautas inútiles; habia como hablamos todos los días, re como reimos y llora como llora toda el mundo: igual y sencilla, sin tremendas explosiones en la expresión de las grandes luchas y los duros sufrimientos, sin crispas las manos ni desordenarse el cabello, sin voces ostentóreas, sin gestos épicos, usted ha ce sentir y sentir muy hondo, porque la exteriorización de las pasiones placida y dulcemente hecha, tiene mas supremo encanto.

En fin, que es usted una artista eminente. ¿Quiere usted más? Que es usted una mujer hermosísima! Y conste que no rectifico

ODOL.

EL TRANSIBERIANO Y LA MARINA ALEMANA

La Marina mercante alemana, tan poderosa y floreciente, está amenazada de un grave peligro nada remoto; el de ser la primera que será devorada por el inmenso tráfico que está llamado á desarrollar el ferrocarril Transiberiano.

Este esfuerzo gigantesco que se presenta frente á frente de la navegación, con toda la inmensa fuerza de su poder y de su superioridad, no constituirá una amenaza efectiva hasta el día en que las mercancías puedan circular libremente y ser transportadas con rapidez.

Hasta ahora, la organización imperfecta del Transiberiano, no ha permitido más que el transporte de viajeros y grandes bocoyes de emigrantes. Pero esto, como se comprende, no constituye su objeto primordial, y ya se vislumbra que su desarrollo esta fundado en el tráfico de la enorme cantidad de mercancías que se cambian entre extremo Oriente y una parte de Europa.

Decimos una parte de Europa, porque hay varias naciones, Francia, Italia, España é Inglaterra, que por hallarse muy apartadas del radio de acción del transiberiano, han de tardar muchos años en experimentar sus efectos, pues además tienen muchos de sus puertos unidos con el Extremo Oriente por líneas de navegación, por donde pueden circular muchas mercancías; pero Alemania no tiene ni siquiera el recurso de elección entre la larga línea férrea y el barco.

Hamburgo y Bremen soportaran el

contrago'pe; después, otros puertos entrarán en la lucha; por esos dos tendran muy pronto que buscar compensaciones á la posible y enorme disminución del tráfico por la vía marítima.

Quizá se piense que una de dichas compensaciones podría ser el camino de hierro de Bagdad; pero seguramente, si no fuese ya una empresa de iniciativa alemana, se podría considerar, no como una compensación, sino como un segundo peligro para la navegación alemana, aun cuando sería cosa en verdad curiosa ver que un camino de hierro alemán tratase de hacer la competencia á la Marina alemana. Los alemanes no han dado jamás ejemplo de semejante imprevisión.

EL FRIO DE MAYO

Según el Boletín Hidrográfico de los Estados Unidos, es probable que la causa del frío que se siente en la actualidad sea la enorme cantidad de bancos de hielo que flotan en el Atlántico.

Manifiestan el Boletín Hidrográfico y la Carta de Pilotos publicada por el Gobierno norteamericano que la zona poblada por los icebergs es extensísima. Los montañas de hielo han rebasado los costas de Terranova y los bancos han entrado en la región del Gulf Stream ó sea la corriente de agua caliente que, viniendo del Golfo de Méjico, suaviza las temperaturas de Europa occidental.

Añade don Vicente Vara en un curioso artículo que publica El Imparcial, que la inmensa masa de hielos flotantes que ha invadido el Atlántico hasta los 40°, ó sea próximamente la latitud de Madrid, enfria considerablemente la atmósfera y el agua; la corriente del Golfo ha dejado de ejercer, en gran parte, su benéfica influencia sobre las tierras europeas, y estas se ven sometidas á la influencia de los hielos procedentes de las regiones polares. Tal es la causa de este segundo invierno.

Los excesivos calores de febrero y marzo derrieron y dislocaron las masas de hielo del mezcizo circumpolar que ahora flotan en el Atlántico.

El vapor inglés *Mauxman* ha señalado en su ruta 28 grandes montañas de hielo, una de ellas de unos doscientos cincuenta pies de altura sobre el nivel de las aguas y de más de 300 pies de longitud.

El vapor *Lancastrian* ha encontrado icebergs, próximamente de las mismas dimensiones; el *Cellie*, 32; el *Chemnitz*, 45; el *Weehavenik*, 62, cuyas alturas sobre el mar variaban de 100 á 300 pies; el *Canadi*, el *Mongo iam*, el *Philadelphia*, el *Kensington*, el *Kaiser Wilhelm der Grosse*, el *Noorland*, la *Lorraine* y otros trasatlánticos se han visto apurados para sortear, en medio de las nieblas y tormentas de marzo y abril, las numerosas montañas de hielo que interrumpían su camino.

El buque que ha encontrado mayor cantidad de icebergs ha sido el vapor belga *Peunland*, que ha señalado 72, extendidos en una área de 240 kilómetros, entre los 42° y 44° latitud y 49° y 53° longitud.

El vapor que ha dado con el mayor icebergs ha sido la *Lorraine*, cuyo capitán ha descrito uno de 1.500 pies de largo, 150 de ancho y 150 de altura sobre el agua.

Los colores y las enfermedades

La terapéutica se ha enriquecido con un nuevo descubrimiento, del cual se han obtenido ya excelentes resultados y que es posible sirva de base para otras investigaciones de verdadera importancia en la ciencia de curar.

Según acabo de leer, el doctor Minin, médico del hospital militar de San Petersburgo, ha podido sentar como un hecho comprobado, después de repetidos experimentos, que la luz es un magnífico calmante, un poderoso mata-dolor, hasta tal punto que el facultativo ruso ha conseguido reemplazar los anestésicos habituales por rayos azules que ejercían sobre los operados la misma acción que aquéllos.

Hé aquí, pues, un invento del que cabe esperar probablemente nuevas y curiosas consecuencias y gran diversidad de aplicaciones. Porque si el color azul goza de determinadas virtudes, lo lógico es suponer que también los demás colores tendrán las suyas; toda la cuestión consiste en estudiarlas y en experimentar los efectos y propiedades de la luz y del color; de esa riquísima paleta que la naturaleza pone constantemente ante la vista y la inteligencia del hombre.

Por lo demás no es esta la primera vez que se plantea la cuestión de la influencia del color, como medio moral ó fisiológico en el organismo humano, aunque no creo que nadie, antes del doctor Minin, hubiese empleado la luz azul en calidad de anestésico. Pero esa influencia ha sido reconocida, proclamada, cantada desde largo tiempo, singularmente por los poetas que más de una vez son los precursores inconscientes de los sabios; y aun entre los que no son poetas no habrá seguramente quien no se haya dado cuenta de la acción bien hechora que ejerce en el alma la visión de un radiante cielo azul, así como del efecto deprimente causado por un cielo obstinadamente gris.

Esa influencia del color se deja sentir de una manera mucho mas pronunciada en las personas enfermas y muy especialmente en las sujetas á padecimientos del sistema nervioso.

Los médicos especialistas han podido hacer sobre el particular observaciones interesantes, sacando de ellas provechosas consecuencias para la practica curativa. A este propósito recuerdo dos hechos citados en una revista médica por un eminente facultativo alemán.

Refiérese el primero á un joven artista, afecto de neurastenia y habitante en una pequeña aldea del Norte de Alemania, sita en una llanura sepultada, parte del año, bajo una capa de nieve.

La uniformidad de un suelo blanco, cuyas perspectivas se confundían con la monotonía de un cielo gris, producían en el enfermo una impresión de amarga tristeza, que se disipaba paulatinamente con los matices de la primavera y borra base del todo con los esplendores del estío, para renacer con las primeras melancolías del otoño y exasperarse con los rigores del invierno.

Al segundo ó tercer año, el médico, viendo agravarse el estado de su cliente ordenó su inmediata traslación á las riberas del Mediterráneo, en un punto de la «Côte d'Azur». El efecto fué casi instantáneo. El joven, cuyas miradas se clavaban siempre ansiosas y alborozadas en el infinito azul del mar y del

unos cincuenta años de edad, cuya imagen se reflejaba en el espejo.

¿Qué partido tomar? Octavio llamó al mozo con voz melódica; éste vino apresuradamente, pero la cabeza de la rubia no dió muestras de curiosidad.

—¿Qué queréis señorito?—preguntó el mozo.—Y mientras Octavio reflexionaba, hacia la misma pregunta en la mesa ocupada por la desconocida.

—Truchas—dijo ella resueltamente sin consultar con el viejo, que se contentó con inclinar la cabeza en señal de asentimiento.

Una idea súbita atravesó por la mente de Octavio.

—Mozo, tráeme truchas.

—¿El señorito no toma sop?

—Así parece.

—¿Con qué salsa quiere el pescado?

—Con salsa de alcaparras.

El mozo hizo la misma pregunta en la otra mesa.

—Con salsa... con salsa...—S: buscaba evidentemente algo sobrenatural que no se pareciese en nada á la sala de alcaparras; pero como no gustándole nada.—Como salsa... á la vinagreta acabó por contestar.

Octavio llamó al mozo.

—Mozo, no tragas salsa de alcaparras, tómame las truchas sencillamente á la vinagreta.

Una contenta expresión de risa burlesca llena de frescura y de juventud se sintió en la otra mesa; pero persistieron en no volver la cabeza; Octavio, profundamente descorazonado, miró la trucha que acababan de servirle y se acordó en

Cerca de un mes después de esta comida por partida doble, habia Octavio casi olvidado á su rubia, cuando la encontró en una reunión donde habia sido presentado aquella noche. Estaba sentada en el momento de llegar Octavio, en un extremo del salón en un rincón un poco solitario, como si pareciese haberle elegido para estar lejos de los que bailaban. Exagerando una mode, ya de por sí exagerada, llevaba un vestido cuya cola ocupaba gran trecho; tenía en la mano un abanico de mucho valor, y se destacaba su precioso semblante de una especie de banda de encajes y gasa rodeada artísticamente á la cabeza, cuello y hombros, mode que ha estado muy en boga, y muchas rubias, después, la han seguido para darse cierto aire vaporoso que no sienta mal. Muchos jóvenes, con objeto de entretenerse en el espacio que media entre el vals y el rigodón, hacían círculos alrededor de la marquesita que ocupaba sirviéndola como de trono; ella se hallaba muy á su placer en medio de aquella pequeña corte, respondiendo á todo con desenvoltura y riendo estrepitosamente con motivo ó sin él.

Después de haber hecho estas observaciones, no dudando Octavio que una joven, tan rodeada

Su pensamiento se hallaba al lado de su hijo, mientras el inocente secretario trataba de ser amable con ella.

No creáis, sin embargo, que ese amor maternal sea ciego é irreflexivo, ni que la señora de Aubray muestre una debilidad que pudiera ser perjudicial á su hijo, ó que ceda á todos sus caprichos. Por el contrario, gracias al tacto de que está dotada, nota los defectos de Octavio, y los combate, pero dulcemente, sin refinar, como una hermana mayor que aconseja, más bien que como madre que moraliza. Felizmente, se ha dedicado á convencer á su hijo; en vez de mandar, persuade, y Octavio obedece las inspiraciones de su madre, cuando él cree que no atiende sino á su voluntad y su capricho.

Bajo esta habil dirección, se ha hecho un hombre estimable, ingenioso sin pretensiones, valiente sin fanfarronería; sabe conducirse con una mujer de mundo y ocupar su sitio en una reunión de jóvenes; le gustan los placeres y se entrega á ellos cuando se presenta ocasión; pero como quiere más á su madre, corre bien pronto á su lado y le confiesa sus más graves pecados en un lenguaje convencional que ellos han creado, para hablar, el hijo, de todo, sin herir la susceptibilidad de su madre, y ésta para escuchar las confidencias de su hijo, sin ponerse colorada. La señora de Aubray conoce así el peligro y puede prevenirle. De este modo ha corregido á Octavio su excesiva afición al juego.

No pretendo yo que esos remedios heroicos estén al alcance de todas las madres; lo que deseo, tan sólo, es poner á los lectores al corriente del amor maternal de la señora de Aubray, á

espacio, recobró rápidamente su salud; de su neurastenia no le quedó más que un vestigio muy característico: una especie de horror, que le costaba mucho vencer, por los tonos blancos y grises, cuando absorbían alguna extensión considerable; un cielo encapotado lo ponía frenético; pero con el tiempo, y a fuerza de «azul», fuéle curando esa última huella de su dolencia.

El segundo hecho es aún más típico y más demostrativo. Una señora, habitante en una ciudad de Italia, padecía una afección nerviosa, algo generalizada en estos tiempos, y que se traduce por la aversión ó el miedo á salir de casa, á contemplar el «vacío» exterior y á huir al propio tiempo del bullicio callejero. El médico que asistía á la dama fué observando que ésta iba poniéndose más inquieta é irritada, desde algún tiempo; su carácter melancólico, pero naturalmente dulce y apacible, se modificaba, tornándose agrio, colérico.

Recordando antecedentes y atando cabos, al facultativo sacó la conclusión de que el carácter de la dama se había ido sensiblemente alterando, desde que se introdujera en el mobiliario de su salón una modificación, hija de un capricho que se creyó del todo inofensivo. Había exigido la enferma que le tulo que tapizaba las paredes del salón, en donde pasaba la mayor parte del día, fuese de un color rojo subido y que del mismo tono fuera la estufa que le cubría las sillas y los sillones, como el terciopelo de los cortinajes y hasta el tejido de la alfombra.

El Doctor exigió, imperiosamente, que desapareciese por completo el rojo de la habitación y que muebles, tapices, cortinaje, fueran de seda azul celeste. Ejecutáronse sus prescripciones, y á las dos semanas no cumplidas y de «remar el azul», se había operado una transformación increíble en la enfermedad y, por ende, en el carácter de la enferma.

Desapareció la irritabilidad, volvió la quietud de ánimo, vino luego la alegría, y al cabo de algún tiempo, aliviada notablemente de su neurastenia la dama, salía á la calle, y recobraba su sistema nervioso, el temple de sus mejores tiempos. Y todo se había conseguido con el simple tratamiento por el azul.

En uno de los capítulos más divertidos de la «Vie de Bohèmes» —si mal no recuerdo— hablase de una conferencia sobre la influencia del azul en las artes. ¿Quién sabe si lo que pudo entonces pasar por una simple humorada, encierra una profunda verdad en punto á medicina?

Quizá, sin ánimo alguno de paradojar, podría escribirse un opúsculo muy serio acerca de la influencia del azul en la salud. Y un libro entero sobre la acción de los colores en la fisiología y en la moral humanas.

PAGINAS LITERARIAS

LA DESCONOCIDA

El juez leyó unas notas, y levantando despues la cabeza dijo:

—He querido, señor Roland, interrogar á usted á solas para que me revele los móviles del crimen que ha cometido. ¿Acepta usted la responsabilidad del hecho? ¿No pide usted que se le someta á un examen médico?

—No, señor juez, porque no estoy loco

—Voy á recordar á usted lo ocurrido. En la noche del 13 de Febrero ú timo asesinó usted á una mujer con la que vivía maritalmente desde hace mas de dos años.

Estaba durmiendo y la mató usted durante su sueño, destrozándole la frente á martillazos. ¿Se trata de un crimen pasional? ¿De una cuestión de celos? Le advierto á usted que todos los informes son favorables á su víctima.

La infeliz no lo abanlonaba á usted nunca, ni recibía á nadie en la casa, ni se la sola. Todo el mundo la conocía por el nombre de madame Roland y es preciso aclarar ese punto. ¿Cómo se llamaba esa mujer?

—Aseguraba llamarse María. Es lo único que sé.

—¿Y ha podido usted vivir dos años con una mujer cuyo apellido ignoraba?

—Señor juez, voy á decir á usted

toda la verdad, y podrá usted comprobar mis afirmaciones.

Una noche entré en un café y me acerqué á una mesa en torno de la cual se hallaba mi antiguo condiscipulo Carlos Laclere, su amiga Cora y una hermosa joven, desconocida para mí.

Me senté, tomé un refresco, y despues de un largo rato de conversación, nos levantamos todos para salir.

Una vez en la calle, me ofrecí á acompañar á la desconocida, la cual aceptó mi galantería diciéndome:

—Deseo que me deje usted sola cuando yo se lo indique. No quiero me vean en mi barrio con un hombre.

Habíamos pasado por la avenida de la Opera y por el puente Real, cuando al llegar á la calle Bonaparte detúvose mi compañera y me dijo:

—¡Muchas gracias por haberme acompañado hasta aquí! ¡Adios caballero!

—¿Pero no volveremos á vernos? ¿No irá usted mañana al café con Cora?

—No, porque apenas tengo trato con ella.

—Según eso, no volveré á saber de V. ni una palabra

—¡Quién sabe! ¿Lee usted los periódicos?

—¡Ya lo creo!

—Pues bien: el miércoles lea usted *El Independiente*, y en la sección de anuncios encontrará usted algo... ¡Adios! ¡No me siga usted! ¿Me da usted su palabra de honor?

—Sí.

La joven partió, y yo me dirigí presuroso á mi domicilio.

El miércoles por la mañana busqué el periódico indicado y lei lo siguiente:

«Calle de Bonaparte.—Si se acuerda usted del domingo, preséntese el jueves, á las once de mañana, en la estación de tranvías de San Agustín.»

¡Era ella, indudablemente!

Al día siguiente llegé puntualmente al sitio indicado. Estaba más hermosa que nunca.

La convidé á almorzar al campo y despues nos vimos varias veces en diferentes parajes.

Un día fué á mi casa y allí se quedó para siempre.

—Pero nada de eso explica la causa del crimen.

—Señor juez; todas las mujeres con quienes he tenido relaciones me han contado su historia, la de su madre, la de sus amigas y la de sus amantes. Me habrán mentido, pero no importa. Al fin fondo de verdad había en sus relatos. Pero María, se negó siempre á revelarme su pasado, á pesar de los esfuerzos que realicé por conseguirlo.

Confieso que durante los dos años que pasamos juntos no la pesqué en ninguna mentira, no salió casi nunca de casa, no recibió á nadie ni la ví escribir jamás una carta.

Devorado por la curiosidad, me conseguí á un vengonzoso espionaje, la registré sus baúes é interrogué á Cora, sin que pudiera sacar nada en claro.

Cora me contestó que la había encontrado dos ó tres veces en casa, de una costurera, una de ellas la noche del café y que no sabía ni siquiera donde vivía.

Me avisé con la costurera y tampoco pude descubrir nada. Solo la conocía de haberle ido á preguntar un día el precio de un vestido y haber vuelto en demanda de una rebaja.

Comprendí que nada podría averiguar y me propuse—porque odiaba con frenesí á aquella mujer—violiar su pensamiento.

Aprendí á magnetizar y logré hacerla dormir; pero no pude coseguir que hablara ni que me puestera de manifiesto los íntimos secretos de su alma.

No me era posible vivir ante aquel rostro cerrado; ver aquellos ojos tras de los cuales se ocultaba algo, que yo no podría saber jamás; no saber á qué pensamientos respondían las palabras cuyos sonidos se perciben; ser espectador de una pared sin conocer lo que existe detras de ella.

Aquella noche me levanté muy que do. La desdichada dormía sonriendo. ¿Con quién estaría soñando. Dios mío? Me dirigí á la cocina. Cogí un formón y un martillo, me acerqué á María, y como si tratara de levantar la tapa de una caja, apoyó el formón en la sien.

Despues di varios martillazos, brotó

sangre y sonó el ruido que producían los huesos al crujir.

María lanzó un grito, trató de incorporarse y cayó muerta sin haber podido articular una palabra. Ni en el momento de su muerte quiso despegar sus labios.

Busqué lo que pudiera haber detras de sus ojos y no encontré nada. No sé, pues, lo que ha sido aquella mujer, ni lo sabré jamás...

El juez de instrucción tocó un timbre y al presentarse un alguacil, le dijo:

—¡Lleve usted al acusado á la enfermería y que no se le pierda de vista ni un instante!

F. DE NIEN.

CHISTES



—¡Date preso! ¿Por qué robas? —Por debilidad. Desde ayer no he tomado nada.

Solución á la Charada en acción, que publicamos ayer. TAPADERAS

ANUNCIOS PREFERENTES

EN UNA CASA INGLESA EN TACO ronte se necesita una cocinera y una sirvienta para dentro, que sepan su obligación. Kazón Imeldo Seris (antes Luz) 32, Santa Cruz de Tenerife. (4-5)

EMPLEADO. SE NECESITA UNO que tenga conocimiento de teneduría de libros, para una casa de comercio. Dirijirse por carta á las iniciales A. B. en la Administración de este DIARIO, Castillo, 6. (26-5)

SE ARRIENDAN HORNOS DE CAL y de ladrillos situados en el barrio de Duggi. Dirijirse á D. Bruno Beese. (20-5-10)

SE VENDEN OCHENTA FINCAS SI tuadas en los términos municipales de Haría, Teguiise y Tinajo (Lanzarote) con cabida de 600 hectáreas aproximadamente, y valuadas en 339.881 pesetas. Una de ellas de 102 hectáreas es propia para el cultivo de viña.

Para informes, dirijirse al Procur dor don Lucio Díaz y González en Santa Cruz de Tenerife, Castillo, 74. (25-5-8)

SE VENDEN DOS CASAS Y UNA Suuerta situadas en el Puerto de la Cruz calle de Cupido y La Iglesia. Darán razón en aquella población D. Benigno Mascareño y en esta Capital D. Rafael Hernández y Sayer, Flores 3. (27-4)

SE DESEA COMPRAR UN COCHE Sen buen estado de uso, capaz para cuatro ó cinco personas.—Informarán, calle de Valentín Sáenz (antes Norte), núm. 29. (28-5-8)

SE VENDE UN MOTOR DE PETRO- leo completamente nuevo 4 1/2 H sistema inglés «Garener». —Da razón Julio Witthöft, Castillo, 69.

INCENDIOS

Proveniente de siniestros pagados por «La Aseguradora Española» se vende una cantidad de artículos de Ultramarinos á precios baratísimos en la calle del Castillo núm. 90.

En los días 4 de Junio y siguientes se reinstará su base toda la existencia del mencionado almacén.

APROVECHARSE (30-5-8)

GRAN LOTERÍA DE DINERO ALEMANA DE HAMBURGO

Autorizada y garantizada por el Estado.—115.000 billetes.—55.755 premios y ocho primas especiales que ascienden á

Marcos 11.306,390 ó Ptas. 18.843,985

El premio mayor en caso más feliz, es de Marcos 600.000 ó aproximadamente.

UN MILLON PESETAS

Especificación de los 55,755 premios: y de las 8 primas

Table with 2 columns: Premio number and amount in Pesetas. Includes 1st prize of 500,000 Pesetas and 8 other prizes.

19,867 de Pesetas 250, 240, 185, 165, 130, etc. ¡Gran suerte! ¡Cada segundo billete gana!

El sorteo de estos 55.763 premios sobredichos se hacen en 7 clases sucesivas, que se siguen en breves intervalos.

Fuera de otros premios mayores, en cada clase, desde la primera se tirará un premio especial, de modo que en la 1.ª clase el premio mayor importa 50.000 Marcos, en la 2.ª 55.000 Marcos, en la 3.ª 60.000 Marcos, en la 4.ª 70.000 Marcos, en la 5.ª 80.000 Marcos, en la 6.ª 90.000 Marcos y en la 7.ª con 2 primas especiales, en caso más feliz:

600.000 MARCOS Ó UN MILLON PESETAS

Las probabilidades de ganar en esta Lotería de dinero contante son muy favorables, porque no consta más que de 115.000 billetes, de los cuales casi la mitad, ó sean 55.763 ganarán la suma arriba indicada. Resulta, pues, que cada premio se reparte entre dos números.

En la combinación de esta Lotería, todos los impuestos y gastos no ascienden más que á una cifra mínima.

El capital de la Lotería vuelve casi entero á los compradores de billetes, bajo la forma de premios extraordinarios.

Los sorteos se hacen públicamente, bajo inspección del Gobierno, y se verifican siempre irrevocablemente en los plazos señalados y anunciados en el prospecto oficial, que, para orientarse, se envía gratis y franco á quien lo pida. El pago de los premios se efectuará en oro.

PRECIO DE LOS BILLETES DEL 1er. SORTEO, SEGÚN EL PROSPECTO OFICIAL:

Table showing prices for different types of tickets: original, medium, and quarter.

Las personas que me envíen sus pedidos, se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco ó sellos de correo, remitiéndome los por valores declarados ó en libranzas del Giro Mútuo sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á mi orden, ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan provistos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Además se adjuntará á cada comprador la traducción de los billetes originales en lengua española. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial provista de las armas del Estado.—Los pedidos se harán lo antes posible, pero siempre antes del

18 DE JUNIO DE 1903

PINCUS MOELLER, HAMBURGO (ALEMANIA)

Oficina Central de la Lotería.—(Casa fundada en 1855).—Encargada por el Gobierno de la venta de los billetes.

En caso que el contenido del prospecto no diese satisfacción á los clientes, los billetes pueden devolverse antes del sorteo, y el importe será reintegrado. Esta Casa ha sido siempre favorecida por la fortuna, y ha pagado á sus favorecedores de todas las clases y de todas las naciones muchos premios de mayor consideración.

Ferretería Carlos Díaz NUEVO INVENTO

ALVEO AMERICANO EN POLVO Unicos polvos que mezclados con agua tienen cualidades de la pintura al aceite.

Son verdaderamente lavables y no cambian de color, lo que hace, que sean muy recomendables, además de interiores, para fachadas y paredes al intemperie.

5 libras cubren 50 metros cuadrados ES LO MEJOR HASTA EL DÍA

LA ARTÍSTICA FOTOGRAFIA DE SANTIAGO TAULAR CALLE DE CONSOLACION SANTA CRUZ DE TENERIFE

Se hacen retratos de todos tamaños, tarjetas posta etc, sellos de correo, billetes del Banco de España y reproducciones. Especialidad en instantáneas.

Horas de retratar: de 9 á 12 (mañana) y de 1 á 4 1/2 (tarde).

Todos los pagos serán adelantados. (20-1 pm.)

Extracto de Henne de la Mecque

Tintura para el cabello y la barba inofensiva y de resultado infalible.

Se vende, Castillo, 43 (30 3)

PREPARACIÓN PARA

ACADEMIAS MILITARES Y ESCUELAS ESPECIALES DE INGENIEROS

Para Academias Militares; preparación completa, clase general, que dará principio en primeros de Junio, si se reúnen más de cinco alumnos: 30 pesetas mes.

Para cualquier Academia, Civil ó Militar, clase particular: 60 pesetas mes.

Clases de inglés ó francés á cargo de D. Manuel Fierro.

Honorarios

Clase particular diaria 15 pesetas mes id. alterna. . . . 10 id.

NOTA.—Todos los honorarios son adelantados.

Calle de Benavides, letra E. Juan Gaviño.

(20 5)

Venta de un caballo

Por tener que ausentarse su dueño, se vende en precio muy conveniente un buen caballo que acaba de llegar del extranjero.

Informarán San Francisco núm. 9.

MILLER Y COMPAÑIA

reciben consignaciones de frutos en Londres, Liverpool y Glasgow. Para informes dirijirse á su Agente en esta isla R. J. CALZADILLA. San Pedro Alcántara, 8. Santa Cruz.

